

Die Vielfalt der Berufswelt erleben

Räfis Zum achten Mal fand gestern der Berufswahlevent «Lehre statt Leere» statt. Die Schülerinnen und Schüler erhielten bei regionalen Ausstellern erste Einblicke in die Berufswelt. Der Austausch zwischen Lehrbetrieben und Schülern stand dabei im Vordergrund.

Miriam Codosch

redaktion@nandoc.ch

«Die Beratung und die Infos, die wir hier erhalten sind, äugzeichen. Es wird überall einfach und spannend erklärt», erzählen Robin, Luca und Mike. Die drei besuchten zurzeit die zweite Sekundarstufe und nahmen mit ihrer Klasse am BerufswahlEvent «Lehre statt Leere» in der Turnhalle des Schulhauses Räts teil. 48 Aussteller aus den Bereichen Industrie, Gewerbe, Handwerk und Soziales stellten ihre Betriebe vor und standen den Schülerinnen und Schülern Rede und Antwort. Die drei Teenager der Oberstufe Türgenau in Salzhausen zwar bereits eine ungefährte Vorstellung, was sie beruflich machen möchten: «Etwas mit Elektronik, Zeichner und Landwirt. Ich lasse ich mich hier aber gerne inspirieren und finde es gut, dass wir Einblick in die unterschiedlichsten Berufe erhalten», sagt Mike. Die beiden anderen plauderten ihm bei.

Rund 400 Schülerinnen und Schüler besuchten den Anlass. Zuvor setzen sie sich bereits im Unterricht mit der Berufswahl auseinander. «Die Schüler zeigen großen Interesse, hier dabei zu sein», so eine Lehrerin. «Solche Events sind wichtig, da immer einfacher, die offenen Lehr-

Gams

Fortsetzung von Seite 7

Der Gemeinderat hat wie in den Vorjahren die entsprechenden Bewilligungen für diesen Anlass inklusive Strassenperrungen während des Monsterconzerts und des Umzugs bewilligt. **Aus der Schule**

Ballontwettbewerb

Wie jedes Jahr zum Schulstart ließen die Kinder vom Schulhaus Hof auch dieses Jahr wieder pro Klasse einen Ballon fliegen. Gespannt erwarteten die Klassen, ob denn auch eine Ballon bestückte Karte zurück nach Gams finden würde. Die Aufregung erfolgte nach den Herbstferien. Von den acht gestarteten Ballons wurde nur einer gefunden und die Karte zurückgeschickt.

Dieser Ballon flog bis nach Deutschland, ins Allgäu. Gross war die Aufregung, welche Klasse denn nun Post erhalten habe... Es war die erste Klasse von Rohner, die als Sieger eine Zündkerze geniesen durfte.

Räbeliechtli Traditionellerweise findet im November der Räbeliechtliumzug statt. Im Kindergarten werden Laternen gebastelt und in der 1. und 2. Klasse Raben geschmizt. Die Väter einer Kinderergartenklasse schmizten für ihre Kinder in diesem Jahr auch Raben. Diese werden alljährlich vom Verkehrsverein Gams gesponsert. Am Abend des 8. November war es dann soweit. Die Kinder be-



Rund 400 Schülerinnen und Schüler erlebten bei 48 Ausstellern Einblick in die Berufswelt.

Bild: Miriam Codosch

samenzelten sich mit ihren Lehrpersonen an vier verschiedenen Orten. Dann spazierten sie mit ihren Lichtern zum Schulhaus Hof. Dort wurden die eingetüten Lieder den Angehörigen zum Besten gegeben. Schliesslich wurde jedes Kind mit einem Müsliriegel nach Hause verabschiedet.

Werbung fürs

Altpapiersammeln

Am Montag, 29. Oktober, war zum Thema Papiersammeln vertraut, weil in den letzten zehn Jahren die von den Schülerrinnen und -Schülern gesammelte Papiermenge um die Hälfte gesunken ist. Zielwaren, möglichst viele Leute zu motivieren, das Papier wieder vermehrt der Papiersammlung der Schule zu kommen zu lassen. Wir haben das Papier gerne sammeln, da wir unter anderem Geld dafür bekommen und damit einen Zuschuss für tolle Ausflüge haben.

Die gemeinsame Arbeit für die Bevölkerung stärkt die Schulhausgemeinschaft. Die Klassenassistentin Colette Rizzi hatte die geniale Idee dazu. Unterstützt wurde sie von Urs Hellwing und von David Schlegel.

Am Markttag betreuten die Schülerinnen und -Schüler gemeinsam mit ihren Klassenlehrpersonen den Stand. Wir gingen aktiv auf Freunde und Bekannte zu. Es war manchmal schwierig, fremde Leute anzusprechen. Trotz des schlechten Wetters

Zudem sei es eine einmalige Gelegenheit, um auf die individuellen Fragen und Anregungen der Schüler einzugehen.

Auch für die Aussteller ein wichtiger Anlass

Anden Standen der Ausbildungsbetriebe erhielten die Schüler längst nicht nur Informationen über die Ausbildung. Bei vielen Ausstellern durften sie gleich selbst Hand anlegen. So konnte man beim EW Buchs eine Steckdose montieren und sich beim Intercoiffeur Gabathuler als Coiffeuse locken mit einer virtuellen Brille, mit der Schüler Einblick in die Packungsentwicklung erhielten.

Der Anlass ist auch für die Aussteller attraktiv. «Wir notieren die Namen, und wenn Interesse vorhanden ist, nehmen wir Kontakt mit den Schülern auf, um einen Schnuppertag auszumachen. Wir hatten schon einige, die uns einen Standbesuch gewünscht haben», erklärt die Geschäftsführerin der Eva-tec, Berufswahlevents seien sehr gut für den Austausch. «Ich schaue mir gerne die Stände von anderen Betrieben an. Das inspiriert mich für neue Gestaltungsideen», sagt er.

zu unterlassen. Das Ablagen von Schiene aus privaten Erfahrungen und Vorplänen auf öffentlichen Straßen ist verboren.

Fahrzeug, die an ihrem Fahrzeug die Schneeräumung schweren oder behindern, können auf Kosten des Halters entfernt werden. Für Schäden lehnt die Gemeinde Gams jegliche Haftung ab.

Das Werkhofteam und die Vertragspartner setzen alles daran, dass die Schneeräumung in der Gemeinde Gams effizient und sauber ausgeführt wird. Wir sind Ihnen deshalb sehr dankbar, wenn Sie obige Punkte einhalten, um Verständnis, dass nicht alle Straßen gleichzeitig geräumt werden können. Gerade bei intensiven Schneefällen ist es nicht möglich, allen Bedürfnissen gerecht zu werden. Umso mehr ist solchen Tagen gegenseitige Toleranz und Rücksichtnahme wichtig.

Öffnungszeiten

Claro Weltladen Gams

Im Monat Dezember lohnt sich ein Besuch im Claro Weltladen Gams ganz besonders. Jede Kundin oder jeder Kunde erhält beim Einkauf eine kleine Überraschung aus unserem Adventskalender. Zusätzlich haben wir allen Samstag in der Adventszeit wie folgt geöffnet:

- Samstag, 1. Dezember (Clarausmarkt), von 11 bis 17 Uhr
- Samstag, 8./15. und 22. Dezember, jeweils von 9 bis 11.30 Uhr.
- Viele Kundinnen und Kunden freut sich das Team des Claro Weltladens Gams.



gestellte Wärmeerpumpe, Parzelle 2110, Märtliweg 7a/7b

Handänderungen

• Senn Ernst, Hirsengasse 81, 9475 Sevelen und Senn Danielia, Nebengartenstrasse 51, 9430 St. Margrethen (Miteigentum zu 1/2 an FS Immo AG, Disweg 6, 9450 Altstätten, Stockwerkgutenum Nr. S20246, Mössli 68, STE-WQ 95/1000 (3½-Zimmerwohnung) und Miteigentumsanteile Nr. M30 163, Mössli, 8/82 Miteigentum an Grundstück Nr. S20256 (Autostellhalle).

• Kaiser Arthur, Erbgemeinschaft (Gesamtanbau) an Kaiser Carmen, Seestrasse 187, 9831 Horgen, Liegenschaft Nr. 245, Oberdorf 10 (Wohnhaus, Schopf, 789 m²)

WinterdienstaufStrassen

Um diese Jahreszeit ist jederzeit mit Schnee am Huber Harald und Annika, Karmada 2, 9473 Gams (Miteigentum zu 1/2), Liegenschaft Nr. 1535, Feld 10 (Wohnhaus, Schopf, 789 m²)

Baubewilligungen

In der Gemeinde Gams wurden folgende Bewilligungen erteilt:

- Herrmann Transporte AG, Karimad 32, 9473 Gams; Erstellung Autobahnparkplatz, Herrmann Transporte AG für PKW/LKW/Mulden/Prüfsteins Anhänger/Aufleger auf Parzelle 1479, Karimad 3
- Klingenstein Sara, Hinderbergrasse 16, 9473 Gams; Umnutzung Parkzonenposten 1. OG zu Kündigerpraxis (Assek. Nr. 2119), Parzelle 47, Gassenstrasse 4
- Schlegel Detlev, Madrussa 12, 9473 Gams; Umnutzung Tankraum UG zu Abstellraum (Assek. Nr. 1604), Parzelle 1052, Madrussa 12
- Schmidt Bernhard und Gerlinde, Wanne 1, 9473 Gams; Errichtung einer Fotovoltaikanlage Flachdach 8,40 kWp (Assek. Nr. 2368), Parzelle 129, Wanne 1
- Maria Hardeger-Dürr, Münschberg 766, 26.12.1929
- BIJU AG, Märtliweg 5, 9473 Gams; Neubau DEFH/innenaußen und Jubiläum ganz herzlich